

**SITUATION ÉPIDÉMIOLOGIQUE.**  
**RÉSUMÉ DES RENSEIGNEMENTS REÇUS PAR LA SECTION D'HYGIÈNE**  
**AU COURS DE LA SEMAINE.**

**EPIDEMIOLOGICAL SITUATION.**  
**SUMMARY OF INFORMATION RECEIVED BY THE HEALTH SECTION**  
**DURING THE WEEK.**

**PESTE.**

**Afrique : KÉNYA.** — On enregistre toujours des cas de peste à l'intérieur du pays; c'est ainsi que pendant la dernière semaine de janvier, 6 cas de cette maladie ont été déclarés, contre 9 pendant la semaine précédente. Une petite poussée s'est produite au commencement de février et le nombre de cas s'est élevé à 15.

**MADAGASCAR.** — A Madagascar, la moyenne mensuelle des cas de peste varié peu et les cas sont répartis sur toute l'année avec une grande régularité. Cependant, c'est pendant la deuxième quinzaine de janvier que le nombre de cas a atteint son maximum dans la région centrale (167 cas avec 154 décès). Pendant la première moitié de février, ce chiffre a diminué quelque peu: 126 cas avec 123 décès; enfin, pendant la deuxième moitié de février cette diminution s'est poursuivie et on n'a relevé pour la région centrale qu'un total de 89 cas avec 80 décès. Notons que, comme toujours, ce total est réparti d'une façon plus ou moins égale entre les trois formes de la peste. Ainsi, pendant la deuxième moitié de février, on a enregistré 34 cas de peste bubonique avec 25 décès, 23 cas de peste septicémique et 32 cas de peste pulmonaire, tous mortels.

**MAROC.** — On signale toujours des cas de peste dans la banlieue de Settat où 5 cas et 1 décès ont été enregistrés pendant la semaine se terminant le 22 mars. Les cas de peste ont encore été observés dans une nouvelle tribu, celle des Oulad Sidi Ben Daoud (1 cas et 1 décès). Les 4 autres cas ont été enregistrés dans la tribu des Oulad Saïd.

**UGANDA.** — La situation quant à la peste est stationnaire et la moyenne hebdomadaire des cas varie entre 30 et 35. Pendant la dernière semaine de janvier il a été enregistré 22 cas avec 20 décès, et pendant la première semaine de février, 24 cas et 23 décès.

**Asie : CEYLAN.** — Un cas de peste et 1 décès se sont produits à *Colombo* pendant la semaine se terminant le 22 mars. Rappelons que le dernier cas de cette maladie a été enregistré dans ce port pendant la première semaine de mars. D'autre part, on continue toujours à y signaler la présence de rats pesteux.

**INDE.** — Pendant la semaine se terminant le 29 mars, le nombre de ports de l'Inde où des cas de peste ont été signalés a été de 3: *Bassein*, *Bombay* et *Rangoun*. A *Bassein*, 1 décès a été enregistré pendant cette période; il se peut d'ailleurs qu'il se rapporte au cas qui a été signalé pendant la semaine précédente. A *Bombay* où 2 cas et 2 décès dus à la peste ont été enregistrés pendant la semaine se terminant le 22 mars, 2 cas et 2 décès ont également été notés pendant la dernière semaine de mars. Enfin, à *Rangoun* où des cas de peste sont observés presque toutes les semaines depuis le commencement de janvier, 2 cas et 2 décès dus à cette maladie ont été enregistrés pendant la semaine se terminant le 29 mars (contre 1 cas et 1 décès pendant la semaine précédente).

A l'intérieur du pays, la situation est stationnaire avec de petites variations de part et d'autre. En Birmanie on a enregistré pendant la semaine se terminant le 22 mars, 43 cas et 34 décès (contre 46 cas et 37 décès pendant la semaine précédente). Dans la Présidence de Bombay, le nombre de cas enregistrés pendant la même période a été de 113 avec 89 décès (contre 143 avec 89 décès pendant la semaine précédente). Donc, la diminution enregistrée dans cette Présidence depuis le commencement de l'année continue. Dans la Présidence de Madras où le nombre de cas enregistrés est toujours

**PLAGUE.**

**Africa : KENYA.** — Cases of plague continue to be recorded in the interior of the country. During the last week in January, 6 cases were notified, as compared with 9 in the previous week. There was a small outbreak of 15 cases at the beginning of February.

**MADAGASCAR.** — In Madagascar, the monthly average of plague cases varies little and cases are distributed very regularly throughout the year. The number, however, reached a maximum in the central district during the second half of January (167 cases and 154 deaths). The figures fell a little during the first half of February (126 cases and 123 deaths); the decline continued during the second half of the month, for which the central district reported only 89 cases and 80 deaths. As usual, this total is more or less equally divided between the three forms of plague. During the second half of February, there were 34 recorded cases of bubonic plague, with 25 deaths, 23 septicæmic plague cases and 32 cases of pneumonic plague, all fatal.

**MOROCCO.** — Plague continues to be reported in the environs of Settat, where 5 cases and 1 death were recorded during the week ending March 22nd. Cases have been observed in a new tribe, the Oulad Sidi Ben Daoud (1 case and 1 death). The other 4 cases were reported in the Oulad Saïd tribe.

**UGANDA.** — The plague situation is stationary, and the weekly average of cases varies between 30 and 35. Twenty-two cases and 20 deaths were recorded during the last week in January, and 24 cases and 23 deaths during the first week of February.

**Asia : CEYLON.** — One case of plague and one death were recorded at *Colombo* during the week ending March 22nd. It may be recalled that the last case of this disease was recorded in this port during the first week of March. On the other hand, plague-infected rats continue to be reported here.

**INDIA.** — During the week ending March 29th plague was reported in three Indian ports: *Bassein*, *Bombay* and *Rangoon*. At *Bassein* 1 death was recorded during this period and may refer to the case reported in the preceding week. At *Bombay*, where 2 cases of plague with 2 deaths were recorded during the week ending March 22nd, 2 cases and 2 deaths were also notified during the last week of March. Finally, at *Rangoon*, where plague cases have been observed nearly every week since the beginning of January, there were 2 cases and 2 deaths recorded during the week ending March 29th (as against 1 case and 1 death in the preceding week).

In the interior of the country the position is stationary, with small fluctuations up and down. In Burma 43 cases and 34 deaths were recorded during the week ending March 22nd (as compared with 46 cases and 37 deaths during the preceding week). In the Presidency of Bombay the number of cases recorded during the same period was 113, with 89 deaths (as against 143 cases and 89 deaths in the preceding week). The improvement recorded in this Presidency since the beginning of the year is thus maintained. In the Presidency of Madras, where the number of recorded cases is

*Note.* — Les ports sont indiqués en italique. — Ports are shown in italics.

très faible, il a été déclaré pendant la semaine se terminant le 29 mars, 14 cas et 6 décès, contre 7 cas et 1 décès pendant la semaine précédente. Dans les Provinces Centrales et le Bérar également, une petite augmentation du nombre de cas est à signaler pendant la dernière semaine de mars: 36 cas et 11 décès, contre 27 cas et 8 décès pendant la semaine précédente. Dans le Pendjab, une tendance à l'augmentation se manifeste déjà depuis la fin de février; le nombre de cas de peste enregistrés pendant la semaine se terminant le 22 mars a été de 51 avec 16 décès, contre 38 cas et 23 décès pendant la semaine précédente.

INDOCHINE. — On signale toujours des cas isolés de peste dans certains ports de l'Indochine: 2 décès se sont produits à *Pnom-Penh* pendant la semaine se terminant le 29 mars. Rappelons que pendant la semaine précédente, 2 décès dus à cette maladie y ont également été déclarés. On signale également, pendant la même période, 1 décès dû à la peste à *Saigon-Cholon* où le dernier décès dû à cette maladie date de la dernière semaine de janvier.

JAPON. — On continue toujours à trouver des rats pesteux à *Osaka*.

SIAM. — Des cas de peste continuent à se produire à *Bangkok* où la réapparition de cette maladie a été signalée après une longue absence: 2 cas et 2 décès y ont été enregistrés pendant la semaine se terminant le 29 mars, contre 1 cas et 1 décès pendant la semaine précédente. D'autre part, pendant la semaine se terminant le 22 mars, on a signalé 2 cas et 1 décès dus à la peste à Bichitr, dans la province de Bisnulok. Rappelons que le dernier cas de peste dans cette localité date de la semaine se terminant le 8 mars. En outre, on signale pendant la semaine finissant le 22 mars, 1 cas et 1 décès dus à la peste à Khukhandh, dans la province de Nagara Rajsima. Dans cette province, les derniers cas de peste ont été enregistrés vers la fin de février à Surindr.

still very small, 14 cases and 6 deaths were notified during the week ending March 29th, as compared with 7 cases and 1 death during the preceding week. The Central Provinces and Berar also report a small increase in the number of cases for the last week of March: 36 cases and 11 deaths, as compared with 27 cases and 8 deaths in the preceding week. In the Punjab there has been an upward tendency since the end of February, the number of plague cases recorded during the week ending March 22nd being 51 with 16 deaths, as against 38 cases and 23 deaths during the preceding week.

INDO-CHINA. — Isolated cases of plague continue to be reported from certain Indo-Chinese ports; there were 2 deaths at *Pnom-Penh* during the week ending March 29th. During the previous week 2 deaths from this cause were notified in this port. One death from plague was also reported during the same period at *Saigon-Cholon*, where the last death from this disease occurred in the last week of January.

JAPAN. — Plague-infected rats continue to be found at *Osaka*.

SIAM. — Fresh cases of plague are still occurring at Bangkok, where the disease has made its reappearance after a long interval; 2 cases and 2 deaths were recorded here during the week ending March 29th, as compared with 1 case and 1 death in the previous week. Further, 2 cases and 1 death from plague were reported during the week ending March 22nd at Bichitr, in the province of Bisnulok. The last case of plague in this locality occurred in the week ending March 8th. During the week ending March 22nd, 1 case and 1 death are reported at Khukhandh, in the province of Nagara Rajsima. The last cases of plague in this province were recorded at Surindr towards the end of February.